

**LUIS HUMBERTO
FERNÁNDEZ**

Un año difícil, pero de grandes resultados

“Los hábitos de una mente vigorosa se forman en la lucha contra las dificultades”, escribió Doris Kearns Goodwin en su libro *Liderazgo: en tiempos turbulentos*. Y esto toma vigencia al revisar el Primer Informe de Gobierno que presentó la Presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum.

Difícilmente encontraremos en la época contemporánea un momento más desafiante, por la compleja relación con Trump, el nacimiento de un nuevo orden mundial, una situación financiera volátil y las afrentas de una oposición que perdió cualquier brújula ideológica y que cayó en un primitivismo político; todo esto mientras se construye un nuevo régimen para un Estado más fuerte y se enfrentan ambiciones chiquitas y mezquinas al interior de Morena, como es el caso de algunas dirigencias estatales que dicen que no van a seguir lineamientos. Qué ecuación tan difícil y qué formidable manera de resolverlo.



Entre los logros más importantes del Primer Informe está la continuación de la *Cuarta Transformación*, que sacó a 13 millones de mexicanos de la pobreza, pasando del 42 por ciento al 29 por ciento, una reducción que no se había visto en décadas. También pasamos a tener un mejor Coeficiente de Gini, que mide la desigualdad, y ahora somos el segundo país con menor desigualdad, sólo por debajo de Canadá.

Los programas del Bienestar se han hecho constitucionales y más del 82 por ciento de las familias recibe algún apoyo: en educación, salud, acceso a vivienda, adultos mayores, personas con discapacidad, para el campo y pescadores. Con estos programas, las reformas constitucionales y las nuevas leyes se fortalecen el Humanismo Mexicano, los derechos sociales, la libertad y la democracia.

La economía mexicana está más fuerte que nunca. Se estima un crecimiento anual del 1.2 por ciento, cuando los evangelistas de la catástrofe vaticinaban una crisis económica. Se recaudaron más de 36 mil mdd en inversión extranjera tan solo en el primer semestre de este año; creció el turismo en un 14 por ciento; el peso mexicano sigue estable frente al dólar; el desempleo está en un 2 por ciento, por lo que es uno de los más bajos del mundo; y la inflación se mantiene en un 3 por ciento, la más baja en los últimos años. También es de resaltar el aumento histórico al salario mínimo, que ha crecido un 135 por ciento desde la llegada de la *Cuarta Transformación*.

Se ha trabajado de la mano con el sector privado a través del Plan México y se le ha dado un mayor papel a la tecnología para simplificación de trámites en todos los niveles. Con la creación de la Llave MX, millones de mexicanos realizan trámites en línea, con un fácil acceso y sin trasladarse. Esto le permitió al gobierno reducir los costos burocráticos en un 31 por ciento.

Académico y diputado por Morena
@luishumbertofdz